
12月8日上午，市政府新闻办举
行了“美好安庆‘十三五’成就巡礼新
闻发布会”，市扶贫办介绍我市脱贫攻
坚成效情况。近年来，我市贫困状况
明显改善。全市贫困人口由2014年
底的67.63万降到2019年底的1.03
万 ，贫困发生率由 2014 年 底的
15.28%降至2019年底的0.3%；375
个贫困村全部出列；5个贫困县全部
摘帽；今年拟脱贫4292户10327人。
（《安庆晚报》12月14日）

我市375个贫困村全部出列，5个
贫困县全部摘帽，与各级党委政府精
准帮扶密不可分，与众多扶贫干部倾
心帮促密不可分，的确可喜可贺。然
而，贫困村全部出列、贫困县全部摘
帽，并不可以“解甲归田”，切不可以有

“到站停车”的思想，松懈一下，就有可
能出现反弹；退后一步，可能就会前功
尽弃。行百里者半九十，只有持续发
力，才可以固成果，强成效。

“其作始也简，其将毕也必巨。”
摘帽绝不是“终点站”，而是新起点。
新起点必须有新作为，一要抓重点，
在防止返贫上有作为。尤其要针对
疫情、汛情双影响或者其他原因造成
收入骤减的群众建立返贫监测和帮
扶机制，采取切实有效措施，开展针
对性工作；二要抓关键，在扶上马、送
一程上有作为。摘帽不摘责任，摘帽
不摘政策，摘帽不摘帮扶，摘帽不摘
监管，在扎实提高中巩固，以此服下

“安心丸”；三要抓拓展，在实现全面
小康上有作为。以乡村振兴为抓手，
建立长短结合、标本兼治的体制机
制，瞄准持续增收，推动乡村产业融
合，促进农业全面发展。

雄关漫道真如铁，而今迈步从头
越。提前实现“零贫困村、零贫困
县”的目标，这是脱贫攻坚战役中又
一新起点，需要认真总结经验，快马
加鞭、乘胜追击，再打一场高质量的
乡村振兴战，为全面建成小康社会继
续奋然前行。

摘帽不是“终点站”

而是“新起点”
艾才国
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12月 8日，市政府新闻办召开
了“美好安庆‘十三五’成就巡礼新闻
发布会”，市税务局介绍“十三五”期
间我市税务工作情况。据悉，2016
年至2020年减税降费累计达190亿
元左右，特别是2019年实施更大规
模减税降费，全年新增减税降费达到
33 亿元，占GDP的比重超 1.3%。
（《安庆晚报》12月11日）

这张减税降费成绩单很亮眼，
不仅增强了企业信心和抗风险能
力，而且有效稳定了市场预期，释
放了发展潜能。

企业好则安庆好，企业强则安庆
强。面对宏观经济复杂多变和疫情
深度影响，如何降低企业成本、增强

发展动能，在高质量发展的节骨眼
上，我市出台了一系列含金量高、针
对性强、操作性强的惠企纾困政策，
减税降费作为减轻企业负担、激发市
场主体活力的务实举措，其“溢出效
应”正日益显现。用发展眼光、长远
思维放眼未来，以短期财政收入的

“减”换取持续发展势能的“增”，不仅
为经济稳健运行提供了有力支撑，更
为未来创新发展增添了新的动能。

减税降费政策措施要落地生根，
让企业轻装上阵。好政策要产生好
效果，必须广而告之，精准发力，这样
才能真正体现政策的价值。让减税
降费政策红利惠及每一家企业，一方
面要强化宣传，让企业更加清楚地知

晓政策、更加精准地掌握政策、更加
方便地享受政策，切实做到应知尽
知、应降尽降、应享尽享。另一方面
要优化服务，持续当好服务企业的

“店小二”，全面推进“指尖办”“不见
面审批”，让纳税服务更加优质高效，
办税体验更加方便快捷。同时还应
跟踪问效，及时倾听企业反馈，不断
完善政策服务，尽快把政策的含金量
变成现实生产力。

减税降费利当下也惠长远，最终
落脚点是促进企业释放创新引领效
应作用，持续提高驰骋市场的核心竞
争力。于此而言，在巩固拓展减税降
费成效的同时，要把“减”出来的费用
作为创新发展的再投入，围绕产业高

端化、智能化、绿色化和服务化，着力
补齐装备提升、科技研发、人才引进
等短板，进一步强化创新链、产业链、
服务链和资金链的有效对接链接，不
断打造经济发展的新增长点，增强产
业竞争新优势。

总之，减税降费是保持经济行稳
致远的“先手棋”“关键招”。以“咬定
青山不放松”的定力，把这件纾困惠
企的实事好事办成办好，换来的将是
安庆经济高质量发展的乘风破浪、扬
帆远行。

减税降费 激发高质量发展活力
徐剑锋

12月9日下午，由市市场监
督管理局、市新闻传媒中心、市
餐饮住宿行业协会主办的安庆市
宜城板块诚信餐饮示范店授牌仪
式在安庆大酒店举行，40家企业
获评“诚信餐饮示范店”。（《安
庆晚报》12月10日）

据报道，此次获评的“诚信餐
饮示范店”将在“诚实守信，守法经
营”等六个方面向社会及大众作出
公开承诺。纵观这六个方面，每一
条都涉及着消费者的切身利益，如
果做得好，真如承诺的那样做下
去，则是消费者的福气，也会给店
家带来人气。人们外出就餐，一图
舒心，二图价格公道，服务优质，这
种服务包含在消费过程中受到的
应有的尊重等。但是仅有承诺还
不行，实际效果还得看行动，还得
在挂牌之后接受广大消费者及社
会的监督。

其实，“诚信餐饮示范店”的
评选只是餐饮店做好管理上的第
一步，接下来的路如何走，如何
走好，则更重要。某种程度上来

说，评选也是一种鞭策，一种激
励，它提醒餐饮经营者只有将后
面的路走好，经营才能乘着评选
的东风，将企业带上发展的快车
道。否则，止步于评选，以光亮
的招牌为自己谋利，即便能如愿，
那也只能在短期内出效益，时日一
久，管理跟不上，诚信出问题，甚至
存在价格欺诈等，眼明心亮的消费
者肯定不买账，用脚投票。顾客是
上帝，上帝一发怒，企业退出市场
也就是时间的问题了。

现实中，餐饮业与大众的关
系相当密切。几乎每个家庭都或
多或少地与餐饮业有着联系。比
如节假日家庭及亲朋好友聚餐，
人们大多选择餐饮店，还有各种
大型宴席，如婚宴等，餐饮店是
必去之地。如此，餐饮业经营好
坏，诚信度如何，价格是否公道
等，也就深度地影响着大众对餐
饮店的观感及内心的真实感受。
这也就在实际上决定了人们未来
的选择意向。

餐饮店如何在评选之后将未

来的路走好，走出一条出色的发展
之路，一是要继续保持前期的管理
不放松，深化内部管理，要在细微
处下功夫，做到极致，让管理出效
益。二是要自觉接受消费者监督，
从管理学上来说，来自外部的监督
是企业发展不可缺失的环节，某种
程度上当是“王者之道”。管理出
效益，监督同样出成果。没有监督
或者不重视外部监督，自说自话，
不论是什么样的企业都难以行远。

诚信餐饮示范店是行业的
标 杆 ， 起 着 相 应 的 示 范 作 用 。
我们打内心里希望这些获评的
餐饮店能真正地不负“诚信”二
字，在细化管理上，在接受外部
监督中，两相兼顾，为广大消费
者提供优质就餐环境之时，也
能带动其他餐饮店向诚实守法
经营迈进，营造出良好的社会
消费环境。

不负“诚信” 餐饮示范店才能行远
路言

据12月 16
日央广网报道，
不久前，绵阳经
开区塘汛街道板
桥社区小伙儿邓
俊喜得贵子，这

本是一件喜事，可在给孩子上户口
时，却发生了让他糟心的事儿……
“社区干部说按照村规民约，像我
这种再婚人员给孩子上户口，必须
交纳1万元公益金。”

（作者：王成喜）
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